



#AUMENTAPRESIÓN

AMENAZA EU A NICARAGUA, HONDURAS E IRÁN

EL GOBIERNO DE DONALD TRUMP RESPALDÓ LAS ASPIRACIONES DE POBLADORES DE
ESOS PAÍSES PARA VIVIR "LIBRES DE TIRANÍAS". LANZÓ AYER ATAQUE CONTRA SIRIA

POR DONOVAN KREMER / P10

L

a retórica beligerante del presidente Donald Trump se ha mostrado

más agresiva en países con crisis internas, en una demostración de la hegemonía estadounidense tras la captura de Nicolás Maduro en una intervención en Venezuela.

Así, países como Honduras, Nicaragua e Irán, que atraviesan conflictos políticos traducidos en revueltas sociales, en el caso de Teherán, o disputas electorales, o el tambaleo del eje bolivariano que ha dejado desprotegido a Nicaragua, han permitido que Trump dicte la agenda geopolítica.

El republicano intervino en el proceso electoral hondureño en una serie de publicaciones en su red social, al respaldar al candidato conservador Nasry Tito Asfura, al advertir de "serias consecuencias" si el gobierno del izquierdista Xiomara Castro intenta revertir los resultados que le dieron el triunfo a Tito.

Hizo lo propio sobre Nicaragua. El mandatario ha incluido al país dentro de su discurso regional sobre la lucha contra lo que él denomina "narcoterrorismo", vinculando a regímenes como el de Managua con la influencia de gobiernos que Washington considera hostiles, como Cuba y Venezuela.

En medio de una ola de detenciones de simpatizantes por la captura de Maduro, el gobierno de Daniel Ortega y Rosario Murillo ordenó la liberación de

AMPLÍA
DOMINIO
POLÍTI-

1

- Presión diplomática y militar de EU sobre gobiernos considerados hostiles.

2

- Liberaciones selectivas usadas como válvula política.

3

- Protestas internas que desafían la estabilidad de regímenes.

#ATRESPAÍSES

TRUMP MUESTRA DIENTES

MANDATARIO ELEVA RETÓRICA CONTRA NICARAGUA,
HONDURAS E IRÁN, QUE ENFRENTAN CONFLICTOS
INTERNAOS; EMPLEA LENGUAJE INJERENCISTA

POR DONOVAN KREMER

decenas de presos políticos que mantenían en diferentes sistemas penitenciarios y estaciones de la policía.

La medida ajustó con el llamado de la Embajada de Estados Unidos en dicho país, que abogó por la libertad de los reos de conciencia. Este

15

- DÍAS DE REVUeltas EN IRÁN.

acto "es símbolo de nuestro invariable compromiso con el encuentro la paz y el derecho de todos a una convivencia familiar y comunitaria, respetuosa y tranquila", informó Managua en una carta pública.

En cuanto a Irán, que vive una convulsión social, con

PESA LA
AMENAZA

60

PRESOS POLÍTICOS
AÚN DETENIDOS
EN NICARAGUA.

18

REOS LIBER-
RADOS POR
CARACAS.

protestas enardecidas, el presidente emitió amenazas explícitas contra el régimen de Teherán, advirtiendo que Estados Unidos responderá "muy duro" si las autoridades iraníes intensifican la represión de protestas internas.

"Irán está mirando hacia la LIBERTAD, quizás como nunca antes. ¡¡Estados Unidos está listo para ayudar!!", escribió.

La Guardia Revolucionaria Islámica, principal fuerza de seguridad del régimen, declaró que la situación actual es inaceptable y acusó a grupos que, según su versión, atacan bases militares y fuerzas de orden.

Estas tensiones han sido usadas por Trump para favorecer la posición internacional de Estados Unidos. ●